Netzwerk Flüchtlingshilfe im Raum Mayen



Newsletter Nr. 12 13. August 2016

Liebe MitstreiterInnen in der Flüchtlingshilfe im Raum Mayen, es gibt wieder einiges an Neuigkeiten.

EASY GAP Verfahren für Flüchtlinge aus Syrien und Afghanistan Integrationskurse für Flüchtlinge aus Somalia Änderungen im Integrationsgesetz Kein Konto für Flüchtlinge mit BÜMA Ehrenamtstag Fahrradpflege Austauschtreffen der Wilkommenspaten/ Flüchtlingsbetreuer

EASY GAP Verfahren für Flüchtlinge aus Syrien und Afghanistan

es gibt ein neues Verfahren zur Antragsstellung und Interview der Flüchtlinge, die bisher nur über eine BÜMA verfügen. Dieses sogenannte EASY-GAP-Verfahren soll eine effizientere und geordnetere Terminvergabe etc. sicherstellen. Hierzu werden die syrischen Flüchtlinge in 50 er Gruppen nach Trier und die afghanischen Flüchtlinge in 25 er Gruppen nach Birkenfeld gefahren. Der Kreis Mayen Koblenz macht bei diesem Verfahren mit. Die Termine für die syrischen Flüchtlinge aus Mayen sind: 23.08., 24.08., 25.08. und 5.09.2016. Die Termine für die Flüchtlinge aus der VG Vordereifel sind der 24. und 25. August. Für die Flüchtlinge aus Afghanistan stehen die Termine noch nicht fest.

Die Caritas bietet zur Vorbereitung auf das Interview Informationsveranstaltungen an. In diesen wird den Flüchtlingen das Verfahren erklärt und mitgeteilt auf was sie im Interview achten müssen. Die Flüchtlinge haben besondere Einladungsschreiben bekommen oder erhalten diese noch. Diese Veranstaltungen sind sehr wichtig. Bitte weisen Sie die von Ihnen betreuten Flüchtlinge darauf hin!!

Im Juni wurde 44% der syrischen AntragstellerInnen lediglich der **subsidiäre Schutz** zugesprochen. Das Verwaltungsgericht Trier spricht im Moment (wenn Klage innerhalb der Frist eingelegt wird) in kurzem Verfahren ohne persönliche Anhörung und nach Aktenlage in diesen Fällen die **Flüchtlingseigenschaft** (nur hiermit kann die Familie nachgeholt werden) zu. Es kann sich also durchaus lohnen und ist daher dringend zu empfehlen. Bei subsidiärem Schutz bitte sofort mit dem Migrationsdienst der Caritas Verbindung aufnehmen.

Es gab die Anregung die Flüchtlinge im Bus zu begleiten und die Gruppe auf der Fahrt und in Trier zu beraten und zu betreuen. Nach Rücksprache stehen hierfür keine Plätze in den Bussen zur Verfügung. Vielleicht finden sich engagierte Menschen, die mit dem eigenen PKW nach Trier fahren und die Betreuung vor Ort übernehmen. In diesem Fall bitte eine kurze Rückmeldung an Lothar Evers oder an das Netzwerk.

Integrationskurse für Flüchtlinge aus Somalia

Das Bundesministerium des Innern hat die Öffnung der Integrationskurse für Asylbewerber aus Somalia geprüft hat und ist zu folgendem Ergebnis gekommen:

"Danach erweitert sich die Liste der Herkunftsländer mit sog. guter Bleibeperspektive auf fünf Länder. Das heißt konkret, dass nun ab dem 01.08.2016 - neben den bereits bekannten Ländern - auch **Personen aus Somalia bereits im laufenden Asylverfahren einen Integrationskurs**, gefördert durch das Bundesamt, besuchen können."

Hinweis: It. Kursnet des BAMF (siehe Newsletter 11) sind in Mayen kurzfristig noch Plätze in Alphabetisierungskursen und Jugendintegrationskursen frei!!!

Änderungen im Integrationsgesetz

Das Team von Aktiv für Flüchtlinge in Rheinland-Pfalz hat in seinem Infobrief August wichtige Informationen um das neue Integrationsgesetz zusammengefasst. Diese können Sie auf unserer Homepage nachlesen.

http://www.ankommen-mayen.de/index.php/allgemeine-informationen/56-integrationsgesetz

Kein Konto für Flüchtlinge mit BÜMA

Mit Schreiben vom 13.07. informiert die Sparkasse Koblenz (und mit gleichem Schreiben auch die Sparkasse Mayen) darüber, dass die BüMA eines Asylbewerbers zukünftig nicht mehr für die Eröffnung eines Girokontos ausreicht. Leider werden weiterhin Asylbewerber in den Landkreis verteilt, ohne dass ihnen vom zuständigen BAMF eine gültige Aufenthaltsbescheinigung (Ankunftsnachweis/ Aufenthaltsgestattung) ausgehändigt wurde. Diese kann aber bei der Ausländerbehörde beantragt werden.

Ehrenamtstag

Wir nehmen mit zwei Gruppen (Vordereifel und Mayen) am Ehrenamtstag 2016 in Mayen teil. Wir suchen Menschen, die für zwei Stunden an einem Stand mitarbeiten. Eine eigene Mail hierzu folgt.

Fahrradpflege

Wir haben das Glück, dass immer wieder Fahrräder bei uns abgegeben werden. Zur Verwaltung und Reparatur suchen wir Menschen, die die Möglichkeit und Spaß daran haben, Fahrräder abzuholen, zu lagern und zu reparieren. Es wäre schön, wenn sich eine kleine Gruppe von 2-3 Personen finden würde, die sich diese Aufgabe übernehmen.

Austauschtreffen der Willkommenspaten/Flüchtlingsbetreuer

Caritas und Netzwerk Flüchtlingshilfe laden herzlich zum nächsten Treffen am **Dienstag, o6. September 2016 um 18:00 Uhr** in das Café CaTl ein.

Wenn Sie jemanden kennen, der sich für unsere Arbeit Interessiert, laden Sie ihn bitte mit ein. Wir freuen uns auf die Begegnung mit Ihnen, auf vielfältige Erfahrungen und Anregungen. Anmeldung bitte bis zum 30.08.2016. Bei weniger als 8 Anmeldungen fällt das Treffen aus. Hierüber werden Sie informiert, sollten Sie nichts mehr von uns hören wird das Treffen wie geplant stattfinden.

Ehmad Girgis und Hugo Nowicki